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 Aos catorze dias do mês de setembro de dois mil e vinte e três, às nove horas e quinze minutos, foi
realizada a sétima Reunião Ordinária do ano de 2023, no Auditório do Colégio Intelectual, presidida pelo
Coordenador do Campus Universitário de Ananindeua, Alcy Favacho Ribeiro, com os representantes
docentes, discentes e técnico-administrativos do Conselho Deliberativo do Campus de Ananindeua,
listados a seguir: Prof. Dr. Edinaldo José de Sousa Cunha, Diretor da Faculdade de Engenharia de
Materiais; Prof. Dr. Cristhian Corrêa da Paixão, Diretor da Faculdade de Ciência e Tecnologia; Prof. Dr.
Paulo Alves de Melo, Diretor da Faculdade de Tecnologia em Geoprocessamento; Prof. Dr. Daniel
Araújo Sombra Soares, Diretor da Faculdade de Geografia; Profª. Drª. Lorena Gomes Corumbá, Diretora
da Faculdade de Química; Prof. Dr. Cleodir da Conceição Moraes, Vice-Coordenador do Programa de
Pós-Graduação em Ensino de História – PPGEH/PROFHISTORIA; Prof. Me. Alacid do Socorro
Siqueira Neves, representante docente da Faculdade de Engenharia de Materiais; Prof. Dr. Paulo Celso
Santiago Bittencourt, representante docente da Faculdade de Tecnologia em Geoprocessamento; Prof. Dr.
Carlos Alberto Brito da Silva Júnior, representante docente da Faculdade de Física; coordenador da
CPGA, Rodrigo César; os representantes técnico-administrativos Cleide Furtado Nascimento Dantas,
Élida Moura Figueiredo, Jânio Augusto Santos Casseb e Franciluce Souto Rodrigues. Como ouvintes,
participaram os docentes Prof. Dr. Silvio Bispo do Vale, Prof. Dr. Bruno Apolo Miranda Figueira, Prof.
Hirohito Diego Athayde Arakawa, e os técnico-administrativos Jean da Silva de Albuquerque, Lidiane
Lúcia Cabral Sorricueta e Simone Santos Silva. Com a palavra, Prof. Alcy Ribeiro iniciou a reunião, após
o prazo regimental de espera, pedindo um minuto de silêncio em memória do discente da Faculdade de
Geografia, Wendell Victor da Silva Pinheiro, que faleceu no dia 11 de setembro de 2023, o que foi
atendido pelo Conselho. Após este momento, Prof. Alcy Ribeiro abordou o ponto. 01- Informes: Com a
palavra, o Prof. Alcy Ribeiro repassou os seguintes informes: 1.1 - Informou sobre a presença do Prof.
Bruno Apolo Miranda Figueira, o qual foi transferido da UFOPA para o Campus de Ananindeua da
UFPA, dando as boas vinda às atividades no CANAN, destacando que com a chegada do mesmo para a
Faculdade de Química, será a primeira vez que a FAQUIM terá sua representação docente completa no
Conselho, já que o Prof. Bruno será o representante docente suplente da Faculdade; 1.2 - Informou que os
recursos referentes aos programas PPGCEM e PROFHISTORIA estão disponíveis e solicita a
manifestação formal dos coordenadores dos referidos programas para fazer os devidos encaminhamentos
de gastos dos recursos, justificando de tal solicitação é devido ao fato dos recursos não serem de total
controle da CPGA/CANAN. Na oportunidade, o Prof. Cleodir Moraes informou que em relação ao
PPGEH/PROFHISTORIA já será feita a formalização de início do processo; 1.3 - Informou mais uma

 confirmação da Feira de Profissões para o dia 29 de setembro de 2023 no Colégio Intelectual; 1.4 -
Informou que a Coordenação do Campus tem tratado a questão de mofo nas salas junto ao Colégio
Intelectual, acrescentando que foi feito um cronograma com a escola para o tratamento de pintura das
salas, retirada de mofo e revisão das centrais de ar; 1.5 - Informou acerca do sinistro ocorrido no
LABGEO, em que o CTIC emitiu relatório técnico de levantamento dos danos e que será resposto os no-
breaks pelo Colégio Intelectual. Na oportunidade, o Prof. Silvio do Vale informou sobre situação do piso
na sala 402, momento em que Prof. Alcy Ribeiro garantiu que será verificado junto à CPGA; 1.6 -
Informou que o Engenheiro Jean de Albuquerque tem ficado mais na sede do Campus no Icuí-Guajará



acompanhando o andamento das obras e que o seu trabalho ficará concentrado neste espaço, sendo que
para qualquer ação a ser realizada naquele local, referido o servidor Jean será o contato; 1.7 - Informou
que desde o dia 01 de setembro, o Campus passou a contar com dois prestadores de serviço da empresa
Paraíso, no que se refere aos serviços gerais no Campus: o senhor Paulo, que está substituindo o
prestador Julivan em suas férias, e a senhora Raíssa; 1.8 - Informou e reforçou a solicitação aos diretores
de faculdade que é necessário que os pontos de pauta das reuniões do Conselho do CANAN sejam
enviados através do sistema SAGITTA, evitando, assim, que as demandas específicas da reunião não
sejam direcionadas fora das muitas mensagens na memória na caixa de e-mail do Campus; 1.9 - Informou
que até sexta-feira, dia 15 de setembro, estará ocorrendo o Seminário Internacional sobre Flexibilização e
Interdisciplinaridade na Educação Superior, idealizado pelo PROEG, tanto na modalidade presencial
como online, pelo youtube, evento do qual o Prof. Alcy Ribeiro está participando, assim como a
Pedagoga Janise Viana, que está representando Campus. Reforçou que o evento é aberto à toda a
comunidade acadêmica; 1.10 - Informou sobre colação de grau a ocorrer no dia 28 de setembro, quinta-
feira, às 15 horas e 30 minutos, no auditório da SEMED. Serão diplomados discentes dos cursos de
História, Geografia, Engenharia de Materiais e Tecnologia em Geoprocessamento; 1.11 - Informou da
futura implantação de uma caixa de sugestões para que alunos e servidores possam contribuir com
proposições para a Coordenação do Campus, que serão encaminhadas para setores responsáveis para
providências; 1.12 - Informou sobre o processo referente ao professor substituto para a Faculdade de
Tecnologia em Geoprocessamento para a vaga do Prof. Antonio Gomes que está afastado para o
doutorado, que o mesmo está seguindo os trâmites necessários e que está aos cuidados da DGP/CANAN.
Com a palavra, o Prof. Paulo Melo repassou os seguintes informes: 1.13 - Informou sobre a reavaliação
do curso de Tecnologia em Geoprocessamento junto ao MEC, para revalidação do registro do curso,
tendo sido concluída a primeira etapa, referente a preenchimento de dados, aguardando-se próxima etapa
que consiste na visita in loco. Na oportunidade, o Prof. Paulo Melo acrescentou que foi informado que os
cursos que não fazem ENADE estão mais suscetíveis a essa reavaliação, que deve ser presencial; 1.14 -
Informou sobre o uso do Laboratório de Informática (LABINFO) pelo Colégio Intelectual, pois o mesmo
solicitou o Laboratório para aula de inglês de seus alunos, e uma vez sendo uma instituição particular que
se propõe a ofertar aulas de inglês, esta deve ter recursos próprios para tal e não utilizar recursos
públicos, e na oportunidade, o Prof. Paulo Melo manifestou preocupação e desagrado com a situação
pedindo esclarecimentos; 1.15 - Informou sobre a intenção de implantar uma mini rede de estação
meteorológica em parceria com a FINEP, acrescentando pedido para a reserva de uma área no Icuí-
Guajará para esta implantação; 1.16 - Prof. Paulo Melo questionou sobre a transferência do Prof. Bruno
Apolo Miranda Figueira para o Campus de Ananindeua, uma vez que fora informado que o Campus não
dispunha de código de vaga e acrescentou que gostaria de entender este processo, pedindo transparência
da gestão, pois se há vagas para docentes para outros cursos, deveria haver vagas para a Faculdade de
Tecnologia em Geoprocessamento também. Com a palavra, Prof. Alcy Ribeiro respondeu sobre o
LABINFO, que é rotineiro o pedido de solicitação de espaços do Campus, incluindo laboratórios. 
Destacou que todo e quaisquer pedidos desse tipo são encaminhadas aos responsáveis pelo espaço
solicitado, o qual avalia e autoriza ou não o uso do mesmo. Ressaltou, portanto, que os espaços apenas
são utilizados quando há autorização direta do/a responsável, informando que nem o próprio Prof. Alcy
Ribeiro interfere nesta decisão. No caso em específico, o responsável é o coordenador do LABINFO,
Prof. Estevão Barbosa, a quem cabe autorizar a cessão do LABINFO para o Colégio Intelectual. Na
oportunidade, Prof. Alcy Ribeiro ressaltou que o mesmo acontece na situação inversa, quando o Campus
solicita o auditório para o Colégio Intelectual, o qual não está contemplado no contrato de aluguel. Sobre
projeto de implantação da estação meteorológica, Prof. Paulo Melo pode tratar com os servidores Jean de
Albuquerque e Paulo Martins. Acerca da transferência do Prof. Bruno Figueira, o Prof. Alcy Ribeiro
informou que o processo foi iniciado em gestões anteriores à sua. Destacou que o processo foi avaliado
nas faculdades FEMAT, FAC&T e FAQUIM, salientando que é normal articulações políticas para casos
de transferência e que Prof. Bruno Figueira fez negociações via reitoria da UFOPA e UFPA, além do
MEC. Destacou que o processo do Prof. Bruno Figueira e parecer foram apreciados no Conselho do
CANAN no mês junho de 2022, o qual foi deliberado favoravelmente. Portanto, acrescenta e entende que
sua gestão é feita com a transparência, pois todos os assuntos são tratados e deliberados no Conselho do 
Campus, exemplificando como aconteceu com os processos de remoções dos docentes Hirohito
Arakawa, Alessandra Nascimento e Fernando Araújo. Com a palavra, o Prof. Daniel Soares repassou os
seguintes informes:  - Informou que a Faculdade de Geografia também passará pela reavaliação do1.17
MEC, que será presencial e deve ocorrer no presente semestre, ressaltando que espera ser informado com



antecedência sobre a data da visita in loco, e que já preencheu documentação referente à primeira etapa; 
 – Informou, antecipadamente, a possibilidade de remoção de uma docente para o 1.18 Campus, pois o

processo chegou à faculdade de Geografia. Acrescentou que encaminhou a nova resolução que versa
sobre novos procedimentos para remoção para servidores e que tem uma situação de doença na família, e
deve entrar com processo de remoção por saúde;  - Informou sobre o falecimento do discente 1.19
Wendell Victor da Silva Pinheiro, que era atuante na vida acadêmica e bolsista do projeto de extensão da
Prof. Luciana Freire, explicando sobre a enfermidade do discente que culminou na mudança da sala de
aula de sua turma para melhor acessibilidade do mesmo. Na oportunidade, deixou registrado todo apoio
dado ao discente, tanto pela Faculdade de Geografia quanto pela Coordenação do Campus;  - Com a1.20
palavra, Prof. Carlos Alberto Brito da Silva Júnior informou que o Prof. Vicente Ferrer Pureza Aleixo
deixou vaga a função de representante docente da Faculdade de Física no Conselho e este agora será
ocupada por ele próprio, Prof. Carlos Alberto Júnior, tendo como suplente a Prof. Alessandra Braga; 1.21
- A Assistente Social Simone Silva informou que estão abertas as inscrições para editais específicos de
assistência estudantil e pediu ajuda dos docentes para divulgação. Com a palavra, a Diretora de Gestão de
Pessoas, Franciluce Rodrigues, repassou os seguintes informes:  – Informou que a DGP/CANAN e a1.22
Coordenação do Campus encaminharam via sistema o Plano de Desenvolvimento de Pessoas, PDP/2024;

 - Informou sobre os Processos Seletivos Simplificados/PSS do 1.23 Campus, que em breve entrará em
exercício o professor substituto da Prof. Kayt Matos, que está afastada para licença maternidade,
acrescentando que o PSS de LIBRAS está em fase de preparação interna, assim como o PSS para
professor substituto de Tecnologia em Geoprocessamento está para a PROPLAN liberar o lastro e, em
seguida, informar ao professor substituto;  - Informou sobre a ação de qualidade de vida ofertada1.24
pela PROGEP para o Campus de Ananindeua no dia 27 de setembro, com vários serviços, como
atendimento de nutricionista, massagem, limpeza de pele, bioimpedância;  - Informou que a1.25
PROGEP irá ofertar a atividade de pilates para os servidores do CANAN. Com a palavra, Prof. Cleodir
Moraes repassou os seguintes informes:  - Informou que vai ocorrer XII Seminário de Institutos,1.26
Colégios e Escolas de Aplicação e que mais informações podem ser obtidas no site do SICEA;  –1.27
Informou sobre necessidade de aprovação da resolução referente ao doutorado do PROFHISTORIA do 
Campus de Ananindeua, para ano que vem iniciar a oferta do doutorado, e na oportunidade, solicitou de
antemão, uma reunião extraordinária para aprovação dessa resolução, solicitação, esta, acatada e com
concordância do presidente do Conselho.  - Com a palavra, a Profª. Lorena Corumbá informou que 1.28
em reunião da Faculdade de Química, ficou definido que a Profª. Janes Rodrigues será representante
docente da FAQUIM no Conselho do Campus e o Prof. Bruno Figueira será seu suplente. Na
oportunidade, ressaltou sobre a questão de vagas, que os cursos de Licenciatura em Química e
Engenharia de Energia não chegam a ter oito professores em seu quadro e que a Faculdade de Química
também precisa de vagas para docentes, destacando que pela primeira vez a FAQUIM terá um suplente
na representação docente no Conselho do CANAN;  Com a palavra, o Prof. Cristhian Paixão 1.29 –
informou que no período de 28 de agosto a 01 de setembro ocorreu o Congresso Brasileiro
Interdisciplinar em Ciência e Tecnologia, que teve participação expressiva de discentes do Campus de
Ananindeua que representaram a UFPA no evento. Antes de passar para o próximo ponto, o Prof. Alcy
Ribeiro ressaltou que a servidora Patrícia Vilhena está reunindo com setores do Campus para tratar do
PDU e que neste momento, as faculdades podem falar sobre necessidade de infraestrutura física e de
pessoal para inclusão dos dados no referido plano institucional. 02 - Projetos de Pesquisa/Extensão

 /Ensino: 2.1 – Aprovação de Projeto de Extensão “Apresentação da Física Quântica como Porta de
Ingresso Acadêmico”: Aprovação de Projeto de Extensão coordenado pelo Prof. Vicente Ferrer Pureza
Aleixo, com alocação de dez horas de carga horária, no período de 01 de agosto de 2023 a 31 de julho de
2024. A parecerista foi a Profª. Darlene Teixeira Ferreira. O Prof. Carlos Alberto Brito da Silva Júnior
fez considerações sobre o projeto. Após as considerações, o Conselho aprovou o projeto por
unanimidade. 2.2 - Aprovação de Projeto de Extensão “Ensino de Física Através da Música,
Acústica e Vibrações como agente norteador universidade”: Aprovação de Projeto de Extensão
coordenado pelo Prof. Vicente Ferrer Pureza Aleixo, com alocação de dez horas de carga horária, no
período de 01 de agosto de 2023 a 31 de julho de 2024. A parecerista foi a Profª. Darlene Teixeira
Ferreira. O Prof. Carlos Alberto Brito da Silva Júnior fez considerações sobre o projeto. Após as

 considerações, o Conselho aprovou o projeto por unanimidade. 2.3 – Aprovação de Projeto de Pesquisa
“Mapeamento e Distribuição Espacial dos Açaizeiros e Cacaueiros na Região do Baixo Tocantins:
Uma Análise da Vegetação Amazônica”: Aprovação de Projeto de Pesquisa coordenado pelo Prof.
Artur Vinícius Ferreira dos Santos, com alocação de dez horas de carga horária, com a colaboração do



Prof. Paulo Alves de Melo, sem alocação de carga horária; do Prof. Marcelo Augusto Machado
Vasconcelos, sem alocação de carga horária; do Prof. Paulo Celso Santiago Bittencourt, sem alocação de
carga horária; da Técnica Kellem Cristina Prestes de Melo, sem alocação de carga horária; no período de
28 de junho de 2023 a 28 de junho de 2025. O parecerista foi o Prof. Estevão José da Silva Barbosa. O
Prof. Alcy Ribeiro fez a leitura do parecer, e na sequência, o Prof. Paulo Melo fez considerações sobre o

 projeto, que foi aprovado por unanimidade pelo Conselho. 2.4 - Aprovação de Projeto de Pesquisa “A
LEGISLAÇÃO PARA O ENSINO INTEGRAL NOS CURSOS DE LICENCIATURA: Uma

 abordagem pedagógico-jurídica”: Aprovação de Projeto de Pesquisa coordenado pelo Prof. Hirohito
Diego Athayde Arakawa, com alocação de vinte horas de carga horária, no período de 01 de agosto de
2023 a 01 de agosto de 2024. O parecerista foi o Prof. Alcy Favacho Ribeiro, que fez a leitura do parecer.
Na sequência, o Prof. Hirohito Arakawa fez considerações sobre o projeto, que foi aprovado por

 unanimidade pelo Conselho. 2.5 - Aprovação de Projeto de Pesquisa “Conversão de Rejeitos da
Indústria Mineral da Amazônia em Nanomateriais para Remediação de Poluentes”: Aprovação de

  Projeto de Pesquisa coordenado pelo Prof. Bruno Apolo Miranda Figueira, com alocação de vinte horas
de carga horária, com a colaboração do Prof. Alcy Favacho Ribeiro, sem alocação de carga horária; no
período de 04 de setembro de 2023 a 03 de setembro de 2025. O parecerista foi o Prof. Fábio Cardoso
Borges. A Profª. Lorena Gomes Corumbá fez a leitura do parecer do projeto, que foi aprovado por

 unanimidade pelo Conselho. 2.6 – Aprovação de Projeto de Ensino “Monitoria: Ação Motivadora no
Processo Ensino-Aprendizagem dos Parâmetros Curriculares Tecnológicos/Matemáticos nos
Cursos de Engenharia do Campus Universitário de Ananindeua”: Aprovação de Projeto de Ensino c
oordenado pelo Prof. Alacid do Socorro Siqueira Neves, com alocação de vinte horas de carga horária, no
período de 01 de agosto de 2023 a 31 de dezembro de 2023. Com a palavra, o Prof. Alacid Neves,
informou que o projeto já havia sido aprovado no Conselho da Faculdade de Engenharia de Materiais e
aprovado no Edital de Monitoria da PROEG. Na sequência, o projeto foi aprovado por unanimidade pelo
Conselho. 2.7 - Alocação de carga horária no Projeto de Ensino “Laboratório de Mineralogia,
Metalografia e Microscopia de Minérios – LabTec3M": Alocação de dez horas de carga horária para
Prof. Daniel José Lima de Sousa como coordenador de Projeto de Ensino que já foi aprovado pelo
Conselho. Com a palavra, o Prof. Cristhian Paixão fez considerações sobre a necessidade de carga
horária para o referido docente. Após as considerações, o Conselho aprovou a alocação de carga horária

 por unanimidade. 3. Progressão Funcional: 3.1 - Danielle Costa Carrara Couto: Este ponto foi
retirado de pauta com anuência do Conselho por ausência de parecer. 3.2 - Bruno Apolo Miranda
Figueira: Homologação da Progressão Funcional por interstício do docente em epígrafe da Classe C,
Nível 3, para Classe C, Nível 4, denominação Adjunto, no interstício de 29 de julho de 2021 a 29 de
julho de 2023. Com a palavra, o Prof. Alcy Ribeiro explicou que a progressão do docente foi previamente
aprovada na Universidade do Oeste do Pará – UFOPA, de onde o referido servidor foi transferido para o 
Campus de Ananindeua da UFPA, necessitando-se de homologação da Progressão em sua nova Unidade
de lotação. Após a explanação, o Conselho homologou por unanimidade a progressão do Prof. Bruno
Figueira. 3.3 - Artur Vinícius Ferreira dos Santos: Avaliação do Parecer da Progressão Funcional por
interstício da docente em epígrafe da Classe A, Nível 1, para Classe A, Nível 2, denominação Adjunto,
no interstício de 21 de maio de 2021 a 21 de maio de 2023, elaborado pela comissão formada pelos
docentes Prof. Dr. Marcos Benedito Caldas Costa; Prof. Dr. Paulo Celso Santiago Bittencourt; Prof. Dr.
Marcelo augusto Machado Vasconcelos, sob a presidência do primeiro. Após a leitura do parecer
favorável pelo Prof. Paulo Bittencourt, este foi aprovado por unanimidade pelo Conselho. 4.
Homologação do resultado da escolha dos representantes técnicos administrativos para o Conselho
do Campus Ananindeua.: Com a palavra, a Técnica Franciluce Rodrigues explanou sobre a escolha dos
representantes técnico-administrativos para o Conselho do Campus para o mandato de setembro de 2023
a agosto de 2025, em que definiu-se que os representantes técnicos de nível médio serão os servidores
Franciluce Souto Rodrigues e Luís Matheus Queiróz Reis, tendo como suplentes os servidores Lidiane
Lúcia Cabral Sorricueta e Jânio Augusto Santos Casseb; e os representantes de nível superior serão as
servidoras Cleide Furtado Nascimento Dantas e Élida Moura Figueiredo, tendo como suplentes os
servidores Simone Santos Silva e Oniwendel Felipe Morais Pereira. Com a palavra, a Bibliotecária
Cleide Dantas agradeceu aos representantes técnicos do mandato anterior, Simone Silva, Oniwendel
Pereira, Cláudia Santiago e Franciluce Rodrigues, pela representação no Conselho. Após considerações,
o Conselho homologou o resultado escolha dos representantes técnicos administrativos para o Conselho
por unanimidade. 5. Homologação das Coordenações de Estágio do Curso de Ciência e Tecnologia: 
Com a palavra, o Prof. Cristhian Paixão explanou sobre a coordenação de estágio do curso de Ciência e



Tecnologia, abordando a necessidade de uma coordenação para cada ênfase do curso, sobre o qual
definiu-se que a coordenação de estágio da ênfase em Mecânica ficará sob responsabilidade do Prof.
Adry Kleber Ferreira de Lima, com alocação de dez horas de carga horária, e a coordenação de estágio da
ênfase em Mineral ficará sob responsabilidade do Prof. Vitor Leão Santana, com alocação de dez horas
de carga horária. Após considerações, o Conselho homologou as Coordenações de Estágio do Curso de

 Ciência e Tecnologia por unanimidade. 6. Homologação da Comissão da Banca de Avaliação de
 Desempenho Acadêmico para Promoção à Titular do Docente Silvio Bispo do Vale: Com a palavra,

Prof. Silvio do Vale explicou sobre o processo de formação de banca para a Avaliação de Desempenho
Acadêmico para Promoção à Titular, em que no quadro de professores do Campus de Ananindeua não há
docentes titulares. Portanto, houve a necessidade da banca avaliadora a ser formada por membros
externos ao Campus. Considerando a formação e trajetória acadêmica do Prof. Silvio Bispo, identificou-
se dentro da UFPA a existência de uma banca permanente, deliberada pela Congregação do ITEC da
UFPA, com a finalidade de avaliação para a promoção de professores titulares. Considerando o exposto,
a banca permanente do ITEC/UFPA é formada pelos seguintes docentes titulares: Prof. Dr. Hito Braga de
Moraes, Prof. Dr. José Almir Rodrigues Pereira e Profª. Drª. Luiza Helena Meller da Silva, sob a
presidência do primeiro. Continuando, Prof. Silvio do Vale explicou que a primeira etapa de promoção
será referente ao interstício de 04 de dezembro de 2020 a 04 de dezembro de 2022 e após o envio da sua
documentação para a banca do ITEC, será marcada a data de sua defesa de memorial, a qual será
constituída por uma Comissão Especial de Avaliação para Defesa Pública do Memorial acontecendo a
segunda etapa da promoção a titular, sendo composta por um professor titular da UFPA como presidente
e três membros externos a UFPA. Após as considerações, o Conselho homologou a Comissão da Banca
de Avaliação de Desempenho Acadêmico para Promoção à Titular do Docente Silvio Bispo do Vale por

  unanimidade. 7. Credenciamento do Curso de Ciência e Tecnologia junto ao CREA: Com a palavra, o
Prof. Cristhian Paixão abordou a questão da nomenclatura adequada a ser utilizado pelos egressos do
curso de Ciência e Tecnologia, uma vez que na última oferta de vagas, o termo utilizado era tecnólogo e
os alunos estão se formando como bachareis, não havendo uma definição sobre esta questão já que o
curso não é credenciado junto ao CREA, e pediu um direcionamento do Conselho quanto a esta situação,
podendo recorrer a posições superiores para tratar da questão do credenciamento do curso. Com a
palavra, o Prof. Alcy Ribeiro propôs o agendamento de uma reunião com a PROEG. Na sequência, o
Prof. Silvio do Vale sugeriu buscar informações com a Faculdade de Tecnologia em Geoprocessamento
que passou pelo processo de credenciamento no CREA. Em seguida, o Prof. Alacid Neves ressaltou que
o curso de Engenharia de Materiais passou pela mesma situação, a qual foi resolvida na gestão do Prof.
Deibson Costa, e assim conseguiram o credenciamento junto ao CREA. Com a palavra, o Prof. Paulo
Melo salientou que o curso de Tecnologia em Geoprocessamento não teve um modelo de curso que
pudesse seguir para credenciamento no CREA, ressaltando que a formação de tecnólogo constitui um
técnico de nível superior, sendo o grande problema a questão sobre as atribuições dos tecnólogos, o que
fez com que os alunos entrassem com recurso, que obteve parecer favorável, para aumentar as atribuições
de tecnólogo em geoprocessamento. Com a palavra, o Prof. Daniel Soares propôs que o Conselho reforce
junto ao CREA que já existe o processo para credenciamento do curso de Ciência e Tecnologia no
CREA, explicando sobre o mesmo, e as atribuições de seus profissionais, para que assim, o Conselho
convoque o CREA a se manifestar acerca desta situação. Com a palavra, o Prof. Alcy Ribeiro sugeriu
encaminhar os pontos abordados para serem tratados na PROEG. Após as manifestações, o Conselho
deliberou pela abordagem do tema com a PROEG. 8. Homologação de Coordenação de Estágio de
Faculdade de Química: Com a palavra, a Profª. Lorena Corumbá abordou sobre a recondução da Profª. 
Janes Kened dos Santos Rodrigues à função de coordenadora de Estágio de Faculdade de Química para o
período de 01 de setembro de 2023 a 31 de agosto de 2025, com alocação de dez horas de carga horária.
Após manifestação, o Conselho aprovou a recondução por unanimidade. 9. Atualização da portaria do
NDE de Química: Novamente com a palavra, a Profª. Lorena Corumbá explanou sobre a atualização da
portaria do Núcleo Docente Estruturante do curso de Química pelo período de 01 de setembro de 2023 a
31 de agosto de 2025, que conta com nova direção, sendo o NDE formado pela Profª. Lorena Gomes
Corumbá, como presidente, e os seguintes membros: Janes Kened, Alcy Favacho Ribeiro, Aureliano da
Silva Guedes, Bruno Apolo Miranda Figueira, Fabio Cardoso Borges, Kellen Heloizy Garcia Freitas.
Após a manifestação, a atualização do NDE de Química foi aprovada por unanimidade pelo Conselho. 
10. Homologação do NDE de Geografia: Com a palavra, o Prof. Daniel Araújo Sombra Soares
explanou sobre a homologação do Núcleo Docente Estruturante do curso de Geografia pelo triênio de 09
de agosto de 2023 a 01 de agosto de 2026, sendo o NDE formado pelo próprio Prof. Daniel Soares como
presidente, e os seguintes membros: Prof. Dr. Aluísio Fernandes da Silva Júnior, Prof.ª Dra. Elisana



Batista dos Santos, Prof.ª Dra. Erneida Coelho de Araújo, Prof. Dr. Enilson da Silva Sousa, Prof. Dr.
Fernando Alves de Araújo, Prof. Dr. Jovenildo Cardoso Rodrigues, Prof.ª Dra. Luciana Martins Freire e 
Prof. Me. Raimundo Sócrates de Castro Carvalho. Após a manifestação, o NDE de Geografia foi
homologado por unanimidade pelo Conselho. 11. O que houver: Com a palavra, o Prof. Daniel Soares
solicitou inclusão na reunião do ponto da homologação da Coordenação de Estágio da Faculdade de
Geografia, a ser exercida pelo Prof. Dr. Aluísio Fernandes da Silva Júnior, com alocação de dez horas de
carga horária, assim como, da Coordenação de TCC da referida Faculdade, a ser exercida pela Profª.
Elisana Batista dos Santos, com alocação de dez horas de carga horária. O pedido obteve anuência do
Conselho. Após as considerações, o Conselho homologou as duas coordenações da Faculdade de

 Geografia por unanimidade. Não havendo mais nada a tratar, o Prof. Alcy Ribeiro deu por encerrada a
reunião e agradeceu a presença de todos na mesma, da qual eu, Nathalia Maciel Nogueira, Secretária
Executiva, redigi a presente ata que, depois de lida, será assinada por quem de direito.

Ananindeua-PA, 14 de setembro de 2023.
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